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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proponen ley que asegure recursos para fomentar el sector económico  
https://www.quadratin.com.mx/economia/proponen-ley-que-asegure-recursos-para-
fomentar-el-sector-economico/ 
Una Ley de Economía Social y Solidaria que prevé establecer estímulos e incentivos, 
fomentar la desregulación administrativa, gestionar recursos ante las instancias 
competentes, garantizar una partida presupuestal para el sector y propiciar la creación de 
fondos de apoyo, propone el diputado Roberto Reyes Cosari. La iniciativa de ley que ya fue 
entregada a la presidencia de la Mesa Directiva, pero no ante el pleno de la 75 Legislatura 
debido al receso legislativo, plantea la creación de una comisión de diputados encargada 
de asegurar que se establezca en el presupuesto de egresos del Poder Ejecutivo, los 
recursos económicos mínimos necesarios para el fomento del sector, además de legislar 
permanentemente en esta materia. La Secretaría del Bienestar sería la facultada para 
otorgar asesoría, establecer programas de fomento, promover la investigación y estudio de 
este tipo de esquemas económicos, entre otros, se indica en el documento.  
 
Escucharemos a todos, para construir una agenda común, le dice UMSNH al 
Congreso 
https://www.urbistv.com.mx/escucharemos-a-todos-para-construir-una-agenda-comun-le-
dice-umsnh-al-congreso/ 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, se pronunció por caminar en una ruta de colaboración con el Poder Legislativo, 
al reunirse con la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García 
Zepeda, con la diputada Belinda Hurtado Marín y con los legisladores, Jesús Hernández 
Peña y Víctor Hugo Zurita Ortiz. En este marco, agradeció el recibimiento de las y los 
integrantes de la LXXV Legislatura, a quienes externó que para la UMSNH es importante 
escuchar a todos los sectores y partir de ello, construir una agenda y un plan de trabajo 
enriquecido siempre pensando en beneficio de la comunidad nicolaita. 
 
Boletines:  
 
Gobierno de Bedolla alcanza histórica inversión de mil 300 mdp en obras: Seyra 
Alemán 
Con honestidad y trabajo, el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla alcanzó una inversión 
histórica en obras de mil 285 millones de pesos, monto del que se desprendieron 806 
millones 794 mil 574 pesos para mejorar las carreteras, y 353 millones de pesos más para 
potenciar la infraestructura educativa de Michoacán, remarcó la diputada Seyra Alemán 
Sierra. En calidad de vocera del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, 
Seyra Alemán remarcó la efectividad financiera que ha caracterizado al Gobierno del 
Estado, tras señalar que en poco más de un año la administración a cargo de Alfredo 
Ramírez Bedolla ya concretó 656 obras en tiempo y forma. 
 
Refrenda PT su compromiso con las mujeres para la construcción de políticas 
públicas 
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 “Contar con las mujeres en la toma de decisiones, es un acto de justicia social a quienes 
por años han luchado porque se visibilice la importancia que tiene que todas y todos se 
incluyan en la construcción de políticas públicas”, afirmó el diputado, Reyes Galindo 
Pedraza. El coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de 
Michoacán, dijo que el instituto político que representa refrenda el compromiso de impulsar 
la inclusión de las mujeres en su desarrollo y por ello dijo que apoyan la creación de un 
parlamento desde el poder legislativo. 
 
Invita Samanta Flores a participar en el primer parlamento de mujeres michoacanas 
Con el objetivo de promover la participación activa de las mujeres en la toma de decisiones, 
la diputada Samanta Flores Adame, quien integra la comisión de Igualdad Sustantiva y de 
Género, así como el Comité Organizador, invita a las michoacanas a participar en el Primer 
Parlamento de Mujeres 2023 y presentar sus documentos antes del viernes 20 de enero.  
La legisladora recordó la importancia del desarrollo de este Parlamento, que se realizará 
por primera vez en el Congreso Del Estado de Michoacán el 16 y 17 de marzo, como un 
espacio en el que se escucharán y analizarán las iniciativas de ciudadanas, siendo ellas 
mismas quienes suban a tribuna a presentarlas, estas serán enfocadas en diferentes temas 
de los derechos de las mujeres e interés social. 
 
Aplaude 75 Legislatura nuevo Parque Industrial en Michoacán 
El nuevo Parque Industrial “Eleva Park”, que se desarrollará en el municipio de Tarímbaro, 
traerá grandes beneficios para todo Michoacán, afirmó la diputada Julieta García Zepeda, 
presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura del Estado. Tras asistir a la 
presentación del proyecto, García Zepeda subrayó que el fortalecimiento del sector 
industrial es de suma importancia para el desarrollo económico de cualquier entidad y 
Michoacán no es la excepción. 
 
La educación es la única solución: Dip. Luz García 
La educación debería de ser la apuesta de las autoridades para erradicar los principales 
problemas que aquejan a nuestra sociedad, aseguró la diputada del Partido Encuentro 
Solidario Michoacán, Luz García, en su visita al municipio de Opopeo. ¨Me da mucho gusto 
regresar a esta primaria tan cálida, se ve la comunión entre padres de familia, alumnos y 
maestros. Nos han dejado bien claro lo importante que es para ellos la educación y con 
gusto estamos colaborando¨ Comentó la legisladora del partido morado. 
 
Darán recursos a las 100 colonias más inseguras de Michoacán: JC Barragán  
Trabajar mano a mano con la ciudadanía para regresar la paz y tranquilidad a las familias 
es una prioridad para el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró el diputado Juan 
Carlos Barragán Vélez. Indica un comunicado que, lo anterior, al reconocer la estrategia de 
atención que aplicará el mandatario michoacano para atender la inseguridad en las 100 
colonias más peligrosas del Estado, incluidas varias de Morelia.  
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Alcalde de Yurécuaro renuncia a Movimiento Ciudadano y se pasa a Morena 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcalde-de-yurecuaro-renuncia-a-movimiento-
ciudadano-y-se-pasa-a-morena-9486805.html 
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https://www.contramuro.com/por-llegada-de-herrera-tello-alcalde-de-yurecuaro-renuncia-
a-mc/ 
El coordinador de los alcaldes de Movimiento Ciudadano (MC) y presidente municipal de 
Yurécuaro, Moisés Navarro Arellano presentó su renuncia a ese partido político para unirse 
a las filas del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). La principal causa de dejar su 
afiliación al partido naranja fue por la llegada del exaspirante a la gubernatura de Michoacán 
por la Alianza Va por México, Carlos Herrera Tello, quien ahora ha buscado a MC para ser 
candidato a algún cargo de elección popular. 
 
Urge aprobar en Michoacán la Ley de Revocación de Mandato: PRD 
https://www.atiempo.mx/politica/urge-aprobar-en-michoacan-la-ley-de-revocacion-de-
mandato-prd/ 
https://www.contramuro.com/prd-michoacan-es-amlover-ahora-les-urge-aprobar-
revocacion-de-mandato/ 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE)  del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD),  destacaron que es urgente impulsar y aprobar en Michoacán  la Ley 
de Revocación de  Mandato, y con ello darle la posibilidad a la ciudadanía el decidir si el 
gobernador debe continuar en su cargo. Octavio Ocampo Córdova, presidente del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), señaló que ante las evaluaciones reprobatorias que 
ha mantenido el gobernador desde que asumió su encomienda, lo más evidente es que las 
michoacanas y michoacanos aspiren a tener un gobernador que entregue resultados. 
 
Inseguridad impide libre reunión en regiones de Michoacán: MC  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inseguridad-impide-libre-reunion-en-regiones-de-
michoacan-mc%ef%bf%bc/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/anuncia-mc-michoac%C3%A1n-gira-de-trabajo-
formando-familia-naranja 
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) advirtió que la inseguridad que se vive en 
municipios de la Costa y Tierra Caliente ha llegado al punto de impedir el activismo y la libre 
reunión para la organización y participación política. En rueda de prensa, convocada para 
dar a conocer el inicio de una serie de giras denominadas Formando a la familia naranja, el 
presidente de MC en Michoacán, Antonio Carreño, precisó que hay lugares donde las 
personas se ven obligadas a manejar un “bajo perfil” por miedo.   
 
MC buscará blindar sus candidaturas 
http://exeni.com.mx/noticia/MC-buscara-blindar-sus-candidaturas 
https://www.changoonga.com/2023/01/18/mc-michoacan-dice-no-a-politicos-agresores-
sexuales-o-deudores-alimenticios/ 
El líder de MC en la entidad, aseguró que para ellos, harán un trabajo exhaustivo y poder 
contar con los mejores perfiles rumbo al 2024, y no dejar de lado los valores de Movimiento 
Ciudadano. Con la intención de contar con candidatos honorables para el proceso electoral 
del 2024, Movimiento Ciudadano (MC), buscará blindar sus aspirantes ante la posibilidad 
de que alguno de ellos cuente con un “mal” antecedente, así lo dio a conocer el dirigente 
Antonio Carreño.  
 
No descarta IEM revisar protocolo de seguridad para consultas indígenas 
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-descarta-iem-revisar-protocolo-de-seguridad-
para-consultas-indigenas/ 
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El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) está abierto a revisar el protocolo de seguridad 
que se implementa durante las consultas en comunidades indígenas, principalmente en 
aquellas donde se advierten conflictos, como Uricho, municipio de Erongarícuaro, donde 
este domingo terminó en actos violentos. Ante las críticas de líderes comunitarios al 
protocolo de consultas que implementa el IEM, la consejera Carol Berenice Arellano 
Rangel, presidenta de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos Indígenas, recordó 
que, en todos los casos, sin excepción, se cuenta con la presencia de elementos de 
seguridad pública.   
 
Erradicar la violencia política de género, para fortalecer el liderazgo femenino: IEM 
https://metapolitica.news/2023/01/18/erradicar-la-violencia-politica-de-genero-para-
fortalecer-el-liderazgo-femenino-ie/ 
Uno de los desafíos hoy en día de la vida política en México, es garantizar una paridad real 
y libre de violencia, donde analizar el contexto actual de un derecho ya reconocido, pero en 
vías de fortalecimiento para una participación efectiva de las mujeres en estructuras de 
representación y de toma de decisiones, es vital para consolidar la democracia, así lo 
apuntó Ignacio Hurtado Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) Durante su participación en el tercer módulo del Instituto de Formación Política de la 
Mujer (IFOPOM), organizado por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el 
consejero presidente realizó un recorrido histórico puntualizando en los avances que han 
tenido la lucha de las mujeres a lo largo de la historia moderna para garantizar su derecho 
de participación política. Asimismo, destacó la visión del Instituto para impulsar una serie 
de acciones, proyectos y medidas que le han permitido avanzar en esta materia, ya que sin 
inclusión no hay democracia. 
 
Debe Morena Michoacán al IEM casi 400 mp por multas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/debe-morena-michoacan-al-iem-casi-400-mp-por-
multas/ 
Con un adeudo cercano a los 400 mil pesos, Morena es el único de los ocho partidos 
políticos en Michoacán, que todavía debe dinero por multas, y que habrá de saldar la 
ventanilla del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). De acuerdo con el informe de la 
Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEM, correspondiente al periodo julio 
2022 a enero 2023, Morena todavía debe 392 mil 718.23 pesos, que deberá de pagar 
este mes.  
 
Morena Michoacán derrochó en engrapadoras y grapas, miles de pesos 
https://www.contramuro.com/morena-michoacan-derrocho-en-engrapadoras-y-grapas-
miles-de-pesos/ 
En el partido Morena Michoacán, la austeridad no se reflejó en los 12 contratos de bienes 
y servicios que reportó el instituto político hasta el tercer trimestre del 2022, mismos que 
constatan un gasto total de 3 millones 351 mil 303 pesos 66 centavos y que incluyen la 
compra de engrapadoras y grapas bajo un costo de 63 mil 840 pesos. En tan solo ocho 
días, el partido Morena contrató en dos ocasiones a la empresa Zimmher Comercial, S. A 
de C.V, para la renta de un salón, mobiliario, equipo de sonido, así como el desayuno para 
200 personas el día 29 de mayo, aunado a la impresión, montaje y desmontaje de una 
mampara de 8×2 metros, en este caso con un costo fue de 236 mil 640 pesos; sin embargo, 
para el 5 de junio, apenas una semana después, de nueva cuenta se solicitaron los servicios 
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de Zimmher, pero para la reunión solo se solicitó coffe break, bajo un costo de 145 mil 
pesos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Destaca SCOP avance de obra en distribuidores viales de Morelia 
https://metapolitica.news/2023/01/18/destaca-scop-avance-de-obra-en-distribuidores-
viales-de-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-fecha-para-entregar-distribuidores-de-mil-
cumbres-y-salamanca-9484676.html 
El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa 
Sánchez, dio un informe sobre el avance de diversas obras del gobierno estatal, en 
particular los distribuidores viales de Morelia que fueron iniciados durante la administración 
anterior. En conferencia de prensa con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el 
funcionario explicó la situación con el distribuidor vial de salida a Salamanca, en Morelia, 
“que ha representado una inquietud para la población por retrasos evidentes”. 
 
“Michoacán tendrá el fondo más grande del país para obra multianual”: Alfredo 
Ramírez 
https://metapolitica.news/2023/01/18/michoacan-tendra-el-fondo-mas-grande-del-pais-
para-obra-multianual-alfredo-ramirez/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proyecto-de-obra-multianual-en-michoacan-
contara-con-recurso-federal-9484535.html 
En reunión con afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla externó que el estado tendrá 
el fondo más grande de obra multianual de los últimos años, con 9 mil millones de pesos. 
Destacó qué Querétaro destinará 6 mil millones de pesos, mientras que el Estado de México 
ha tenido 7 mil millones de pesos en varios años y Jalisco, en su segundo paquete, 
destinará alrededor de 4 mil millones de pesos. 
 
Alfredo Ramírez se reunirá con Zoé Robledo de cara a la firma del convenio con IMSS 
Bienestar 
https://metapolitica.news/2023/01/18/alfredo-ramirez-se-reunira-con-zoe-robledo-de-cara-
a-la-firma-del-convenio-con-imss-bienestar/ 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio a conocer que el jueves se reunirá con el 
director general del IMSS, Zoé Robledo, de cara a la firma del convenio con el que los 
servicios de salud del estado pasarán a manos del gobierno federal mediante el IMSS 
Bienestar, para el cual se espera la visita al estado del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. En conferencia de prensa, el gobernador dijo que durante el transcurso de la 
semana se precisará la fecha de la visita del presidente López Obrador a Michoacán. 
 
Con toma o sin toma de carreteras se busca a desaparecidos de Aquila: Alfredo 
Ramírez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/con-toma-o-sin-toma-de-carreteras-se-busca-a-
desaparecidos-de-aquila-alfredo-ramirez-9484855.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-y-colima-trabajan-en-
localizar-a-personas-desaparecidas-en-aquila-bedolla/ 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que pese a las tomas de carreteras que se 
suscitaron en Aquila se redobló la búsqueda del abogado y profesor que desaparecieron el 
pasado 15 de enero en los límites de Michoacán y Colima. "Deseamos encontrar con vida 
a las dos personas (...) el lugar donde desaparecieron es en la frontera de Colima y 
Michoacán en el municipio de Tecomán, en el Cerro de Ortega", dijo. 
 
Gobierno no puso ni un solo peso para parque industrial en Tarímbaro: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-no-puso-ni-un-solo-peso-para-
parque-industrial-en-tarimbaro-bedolla/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, expresó que ni el gobierno del estado, 
ni del muncipio de Tarímbaro, pusieron un peso para creación del nuevo parque industrial 
en ese territorio. Durante la presentación del proyecto, el gobernador refirió que este es el 
primer parque industrial realizado al cien por ciento por la iniciativa privada, donde no hubo 
ingerencia gubernamental, porque el recurso lo pusieron los inversionistas de grupo Citelis. 
 
Mamá de Jessica puso en evidencia lo podrido del sistema para acceso a la justicia 
en caso de feminicidios: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mama-de-jessica-puso-en-evidencia-lo-
podrido-del-sistema-para-acceso-a-la-justicia-en-caso-de-feminicidios-bedolla/ 
https://www.contramuro.com/burocracia-judicial-y-abogados-alargan-procesos-contra-
feminicidas-bedolla/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/seimujer-y-comisi%C3%B3n-de-v%C3%ADctimas-
atendieron-a-madre-de-jessica-villase%C3%B1or-bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, Gobernador de Michoacán, abordó el caso de feminicidio de la 
maestra Jessica González Villaseñor, y afirmó que se está brindando el debido seguimiento, 
esto luego de la manifestación que realizó la señora Verónica Villaseñor, madre de la 
víctima. «Se va a hacer justicia, va a llegar, se reconoce la lucha de la mamá, – enfatizó en 
conferencia de prensa -tiene la razón la señora, ha puesto en evidencia todo el sistema, ha 
demostrado como está lleno de tumores y cáncer que impiden la justicia». 
 
Abren a la circulación el túnel del viaducto de la salida Mil Cumbres, en ambos 
sentidos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/abren-a-la-circulacion-el-tunel-del-
viaducto-de-la-salida-mil-cumbres-en-ambos-sentidos/ 
https://indiciomich.com/distribuidores-de-salida-a-mil-cumbres-a-un-96-por-ciento-de-avance/ 
Al mediodía de este miércoles, el tramo del túnel con dirección hacia la zona de Las 
Américas, del distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres, ya fue habilitado, por lo que la 
circulación en ambos sentidos está en operación. Como constató este día La Voz de 
Michoacán, ya empezaron a transitar vehículos por los carriles centrales de este viaducto; 
el pasado fin de semana también comenzó a funcionar el puente que viene de Tres Marías 
para incorporarse a Avenida Camelinas. 
 
Empresa paraestatal le quita la caja al Best Wéstern para cobrarse deuda, confirma 
el gobernador 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/empresa-paraestatal-le-quita-la-caja-
al-best-western-para-cobrarse-deuda-confirma-el-gobernador/ 
Por orden judicial, la paraestatal Inmobiliaria de Michoacán S.A. de C.V., tomó el control de 
los recursos que ingresan a la caja del hotel Best Wéstern para cobrarse la deuda que tiene 
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la empresa concesionaria del inmueble, confirmó el gobernador del estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla. Además, Ramírez Bedolla adelantó que aunque el contrato con Grupo Hotelero H 
de A y Hostales de América vence en abril de 2024, ya no se renovará por el incumplimiento 
de pago referido, por lo que se abrirá un concurso de licitación para que otra compañía lo 
opere. 
 
Fallas en verificentros de Michoacán vienen desde la CdMx, justifica titular de 
Semaccdet 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/fallas-en-verificentros-de-michoacan-
vienen-desde-la-cdmx-justifica-titular-de-semaccdet/ 
Las fallas que impiden el funcionamiento de los centros de Verificación del estado de 
Michoacán vienen desde la Ciudad de México. Al estar homologados e interconectados los 
servidores se requieren de técnicos que tendrían que venir a la ciudad de Morelia a reactivar 
los sistemas. En voz de Alejandro Méndez López, titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial (Semaccdet) del estado de Michoacán, 
se espera que a más tardar el fin de semana se puedan retomar los trabajo de verificación 
en todo el estado y la emisión de los hologramas para la circulación de vehículos locales 
en la ciudad de México. 
 
Lagunas legales permiten el uso de celulares a internos de los Ceresos de 
Michoacán: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/lagunas-legales-permiten-el-uso-de-celulares-
a-internos-de-los-ceresos-de-michoacan-bedolla.htm 
Las lagunas legales permiten que las personas privadas de su libertad puedan usar un 
teléfono celular en los Centros de Readaptación Social (Cereso), reconoció el Gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario estatal 
señaló que los resquicios legales contemplan que solo se decomisan los teléfonos cuando 
no pueden demostrar la propiedad del mismo; "claro que cuando hay un operativo se 
decomisa porque efectivamente, pues como compruebas la posesión, o es un elemento 
que no debes tener dentro del Cereso". 
 
Firma la CEDH Michoacán un convenio de colaboración con Acuitzio  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/firma-la-cedh-michoacan-un-convenio-de-
colaboracion-con-acuitzio/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán y el Ayuntamiento 
de Acuitzio del Canje, firmaron un Convenio de Colaboración para sumar esfuerzos en la 
defensa y protección de los derechos humanos. En un comunicado se informó que el 
Ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco Álvarez y el Presidente Municipal, 
Miguel Ángel Villaseñor Arreola, signaron el compromiso para trabajar en acciones 
conjuntas que permitan fortalecer una cultura de respeto a los derechos humanos en esa 
región de la entidad.   
 
Descarrilamientos de tren, por aumento de carga; señala gobernador 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/descarrilamientos-de-tren-por-aumento-de-carga-
se%C3%B1ala-gobernador 
Luego de los descarrilamientos de vagones en Nueva Italia y Morelia, el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que este tipo de accidentes son normales, 
ya que según la empresa concesionaria, ha incrementado la carga de mercancía a través 
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del tren en el estado. Al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario estatal compartió que 
el propio presidente de Kansas City Southern de México, Óscar del Cueto, explicó que 
algunos descarrilamientos tienen que ver con que se da más movimiento de carga a través 
del tren, por eso se pide a las empresas que la mercancía deben estar bien medida, para 
que el tren tenga un equilibrio correcto. 
 
Recibirían recursos federales para urbanización 5 municipios michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/recibirian-recursos-federales-para-urbanizacion-5-
municipios-michoacanos/ 
Un total de cinco municipios en Michoacán sería candidato para recibir recursos federales 
para la creación de instrumentos de planeación urbana, señaló Melina Castro Urquiza, 
directora de Desarrollo Urbano, Suelo y Vivienda, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu). Explicó que parte de la estrategia nacional en materia de 
urbanizaciones es contar con los mecanismos que permitan un desarrollo planificado, para 
lo cual se ha buscado el acercamiento de la instancia con los estados y los municipios.  
 
En validación proyecto de Metrobús ante Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-validacion-proyecto-de-metrobus-ante-
secretaria-de-comunicaciones-y-transportes.htm 
https://moreliactiva.com/empresa-ya-trabaja-para-delimitar-trazo-de-segundo-anillo-periferico-
de-morelia-gladys-butanda/ 
La Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado de Michoacán, inició la 
validación del proyecto del Metrobús ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
para que analice la viabilidad del proyecto y posteriormente sea asignado un folio autorizado 
por la Secretaría de Hacienda, lo que permitirá financiar con recursos federales la obra, 
señaló, Gladys Butanda secretaria de Movilidad en Michoacán.  Informó que el proyecto del 
Metrobús en estos momentos se encuentra en validación de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, para que a su vez la Secretaria de Hacienda dé un folio de 
validación del proyecto y se acaba de mandar el costo-beneficio del análisis que se hizo en 
esta área. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia es la décima ciudad con más homicidios dolosos del país: SSPC 
https://revolucion.news/morelia-es-la-decima-ciudad-con-mas-homicidios-dolosos-del-
pais-sspc/ 
Durante 2022, Morelia se situó dentro de los diez municipios con más homicidios dolosos, 
de acuerdo a la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Isela 
Rodríguez Velázquez. De acuerdo a las cifras oficiales del Gobierno de México, durante el 
año pasado, en Morelia se registraron 346 homicidios dolosos, en comparación con el 2021, 
que se registraron 345. 
 
Un cuarto de mancha urbana de Morelia, en zonas de riesgo para habitar 
https://primeraplana.mx/archivos/911042 
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-zonas-de-riesgo-25-de-territorio-urbanizado-
de-morelia-implan/ 
Morelia requiere de la aplicación de medidas de mitigación de riesgos, ante la instalación 
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de desarrollos y urbanización en zonas no aptas para estos usos, aseveró la titular del 
Instituto Municipal de Planeación (Implan), Joanna Margarita Moreno Manzo. Durante la 
inauguración del foro de consulta ciudadana sobre el Programa Municipal de Desarrollo 
Urbano (PMDU) para Morelia, Moreno Manzo señaló que hasta una cuarta parte del 
territorio de la capital michoacana que ya está urbanizado presenta riesgos para la 
población o corresponde a zonas de importancia ecológica y para la producción de 
agroalimentos. 
 
Se manifiestan morelianos en contra del programa de desarrollo urbano  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-manifiestan-morelianos-en-contra-del-
programa-de-desarrollo-urbano/ 
Propietarios de predios ubicados en el ejido Santiaguito, aledaño a la unidad deportiva 
Bicentenario, se manifestaron durante el arranque del foro sobre la consulta ciudadana en 
torno del programa municipal de desarrollo urbano (PMDU) de Morelia, efectuado este 
miércoles 18 de enero, en el Colegio de Morelia. Con cartulinas donde consignaron 
leyendas como “actual administración no está respetando autorizaciones previas”, “respeto 
al uso de suelo actual” y “esta presidencia municipal beneficia a los ricos”, los quejosos 
reclamaron el cambio de uso de suelo en el ejido Santiaguito de habitable a no apto para 
uso residencial en la propuesta del PMDU sujeta a la consulta referida.   
 
Dan de baja a 3 agentes de Policía Morelia en lo que va del año  
https://www.quadratin.com.mx/principal/dan-de-baja-a-3-agentes-de-policia-morelia-en-lo-
que-va-del-ano/ 
Un total de tres agentes de la Policía de Morelia ha sido dado de baja por faltas a la 
normatividad de permanencia, en el curso de 2023, señaló Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad municipal. En los primeros 17 días de este año, se detectaron 
en la corporación de seguridad pública local un policía municipal con acumulación de faltas 
injustificadas y dos más que pidieron dinero a un transportista para no imponer una sanción.  
 
Alfonso Martínez presenta atractivos turísticos y económicos de Morelia en la Fitur 
https://metapolitica.news/2023/01/18/alfonso-martinez-presenta-atractivos-turisticos-y-
economicos-de-morelia-en-la-fitur/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, presentó los atractivos de 
Morelia en la en la Feria Internacional de Turismo (Fitur)que se desarrolla en Madrid, 
España. “Para Morelia es muy importante la economía por medio del turismo y, en este 
marco, tenemos la oportunidad de ofrecer muchas alternativas para visitantes y turistas”, 
expresó el edil, quien señaló que después de la pandemia, la ciudad se ha consolidado 
como una de las ciudades que más rápido ha reactivado su economía y ha recuperado el 
turismo. 
 
Ha recibido Implan 16 solicitudes para cambio de uso de suelo en Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ha-recibido-implan-16-solicitudes-para-
cambio-de-uso-de-suelo-en-morelia/ 
El Instituto de Planeación Municipal en Morelia (IMPLAN), ha recibido al menos 16 
solicitudes de modificación a sus manzanas o predio en concreto, confirmó Joana Moreno 
titular de esta área. Detalló que hay más de 160 visitas con algunas observaciones muy 
generales, que tienen que ver con el cambio de uso de suelo de los predios, y algunas otras 
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que se consideran no urbanizable por alguna razón y estos piden que se respete como si 
urbanizable. 
 
Sí construirán puente peatonal en el distribuidor vial de Siervo de la Nación; costará 
4 millones de pesos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/si-construiran-
puente-peatonal-en-el-distribuidor-vial-de-siervo-de-la-nacion-costara-4-millones-de-
pesos/ 
Puente peatonal para el distribuidor vial de Siervo de la Nación se proyecta en 4 millones 
de pesos. La infraestructura faltante que permitirá a los peatones cruzar las vías del 
ferrocarril ya se encuentra en diálogo con la empresa ferroviaria y la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT). Los recursos para su edificación se encuentran en 
proceso de gestión tanto en el ámbito municipal, estatal y federal, así como con la empresa 
Kansas City. 
 
Centro de atención autista se entregará en tiempo y forma: Obras Públicas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/centro-de-atencion-autista-se-entregara-en-
tiempo-y-forma-obras-publicas-9486576.html 
El Centro de Atención para menores con Trastorno del Espectro Autista se entregará en 
tiempo y forma, pues tiene un avance del 80 por ciento, informó el Secretario de Obra 
Pública (SOP) de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia. En entrevista para El Sol de Morelia, 
el funcionario explicó que están colocando la cuarta loza del centro, por lo que en breve 
harán los últimos detalles, para que únicamente se analicen los trazos para poder entregar 
la construcción. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
#Morelia Los Primeros Del Año: Decomisan 500 ‘Vapes’ En Plaza Comercial 
https://www.changoonga.com/2023/01/18/morelia-los-primeros-del-ano-decomisan-500-
vapes-en-plaza-comercial/ 
Los primeros 500 vapeadores del año fueron asegurados por la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios, en una plaza comercial en Morelia. Ello, luego de realizar una verificación al 
lugar para la búsqueda intencionada de estos productos. Además de que se aseguraron 
las unidades, se levantó el acta correspondiente por ley, la cual será dictaminada para 
determinar la sanción respectiva, multa y destrucción de los dispositivos. 
 
No pueden exhibir venta de cigarros 7,600 establecimientos en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-pueden-exhibir-venta-de-cigarros-7600-
establecimientos-en-morelia/ 
Alrededor de siete mil 600 puntos de venta establecidos en Morelia están sujetos a las 
prohibiciones para la exhibición y promoción de productos de tabaco y nicotina previstas en 
el reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que entró en vigor el pasado 
15 de enero. Adolfo Valdespino Silva, director de Inspección y Vigilancia, detalló que estos 
puntos de venta comprenden tiendas de abarrotes y sucursales de las cadenas Oxxo y 
Farmacias Guadalajara. 
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Dotarán de copas menstruales a adolescentes de comunidades marginadas 
https://www.quadratin.com.mx/salud/dotaran-de-copas-menstruales-a-adolescentes-de-
comunidades-marginadas/ 
Con miras a contribuir a la economía de los hogares y reducir el impacto que genera en el 
medio ambiente, la Secretaría de Bien Común, de Morelia, prepara un programa de 
dotación de copas menstruales y otros para adolescentes de comunidades 
marginadas.  “Se trata de un programa de menstruación digna, acompañado con jornadas 
de la sociedad civil, donde se aborde la llegada de la menstruación, con la participación de 
las madres e hijas, y con los padres donde se nos permite”, declaró Adolfo Torres, titular de 
esa Secretaría.    
 
Pide la SSM implementar medidas para prevenir hipotermia  
https://www.quadratin.com.mx/salud/pide-la-ssm-extremar-precauciones-para-prevenir-la-
hipotermia/ 
 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a mantenerse 
abrigados e hidratados para prevenir la hipotermia durante la temporada invernal. En un 
comunicado se informó que de acuerdo con Vicente García Gil, coordinador de Vigilancia 
Epidemiológica de la SSM, la hipotermia se define como la disminución de la temperatura 
corporal a 35 grados o menos, puede provocar aumento de la frecuencia cardiaca, dificultad 
para moverse, somnolencia y confusión mental.  
 
Michoacán reportó una defunción y 176 nuevos contagios de COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-176-nuevos-contagios-de-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este miércoles, reportó una defunción en el 
municipio de Tarímbaro a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, 
se han reportado un total de 8 mil 723 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico 
de salud, registró un total de 212 mil 752 contagios confirmados en el estado por la 
enfermedad.  Este miércoles, se confirmaron 176 casos nuevos; la mayoría en el municipio 
de Morelia con 100, Zamora con 14, Lázaro Cárdenas con 11, Uruapan con 10. 
 
Obesidad, por factores conductuales, genéticos y medioambientales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/obesidad-por-factores-conductuales-geneticos-y-
medioambientales/ 
Debido al aumento que se registra en los casos de obesidad y sobrepeso en varios países, 
entre ellos México, especialistas médicos coincidieron en que se necesita contar con 
médicos que atiendan integralmente esta enfermedad. Afirman que este padecimiento 
crónico y multicausal no ha sido debidamente tratado, ya sea por desconocimiento de su 
complejidad o por el estigma que aún existe hacia esta condición. De ahí que mediante una 
conferencia este miércoles, bajo el tema Necesidades de apoyo integral de las personas 
que viven con obesidad en el México actual, propusieron la creación de un tratamiento 
integral para las personas que viven con obesidad.   
 
 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Por falta de "ajustador" no hay fecha para reconstruir escuelas afectadas por sismos 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/por-falta-de-ajustador-no-hay-fecha-
para-reconstruir-escuelas-afectadas-por-sismos-9485136.html 
Las escuelas afectadas por los sismos del año pasado en La Costa no serán rehabilitadas 
hasta que haya un "ajustador" para que realice el levantamiento de los daños, indicó el 
gobernador de Michoacan, Alfredo Ramírez Bedolla. Aunque el ajustador llegará en febrero, 
el mandatario no dio fechas de la rehabilitación de los espacios educativos, aunque el año 
pasado las autoridades afirmaron que este mes comenzarían los trabajos. 
 
Preinscripciones de nivel básico, del 1 al 15 de febrero en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/preinscripciones-de-nivel-basico-del-1-al-15-de-
febrero-en-michoacan-9484649.html 
Las preinscripciones para estudiantes de nivel básico para el ciclo escolar 2023-2024 en 
Michoacán serán del 1 al 15 de febrero, indicó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). 
La dependencia habilitará una página de internet para que los padres o tutores realicen el 
pre registro con los datos del los niños y jóvenes de preescolar, primaria y secundaria. Para 
las zonas donde no hay escasa o nula señal de internet, los papás podrán acudir a para 
realizar el trámite en físico. 
 
Se realizó con éxito el evento del XII Aniversario de la instauración de la Universidad 
Virtual del Estado de Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-realizo-con-exito-el-evento-del-xii-
aniversario-de-la-instauracion-de-la-universidad-virtual-del-estado-de-michoacan/ 
De manera exitosa se realizó este día el evento de conmemoración del XII Aniversario de 
la Universidad Virtual del Estado de Michoacán, llevado a cabo en las instalaciones del 
Salón Independencia de Casa Michoacán. Estuvieron presentes importantes 
personalidades en presidium tales como la Dra. Gabriela Molina Aguilar; Secretaria de 
Educación de Michoacán, quien asistió como representante del Mtro. Alfredo Ramírez 
Bedolla, Gobernador constitucional del Estado de Michoacán de Ocampo. Se contó con la 
presencia del Dr. David Mendoza Armas; Rector de la Universidad Virtual del Estado de 
Michoacán, de la Mtra. Mariana Sosa Olmeda; Directora General del Instituto de Educación 
Media Superior y Superior de Michoacán, entre otras personalidades de diversas 
instituciones del estado. 
 
“La unidad hace la fuerza”, coinciden rectora de la UMSNH y directora de Derecho 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/la-unidad-hace-la-fuerza-coinciden-
rectora-de-la-umsnh-y-directora-de-derecho/ 
“La unidad hace la fuerza”, coinciden la rectora de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González y la directora de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales, Tania Haidée Torres Chávez, durante el encuentro, en donde 
acordaron trabajar de manera conjunta, aportando ideas y estrategias para seguir 
enalteciendo a la UMSNH. Acompañada por el secretario general, Zoe Infante Jiménez y 
con la presencia de directivos de la facultad, intercambiaron puntos de vista sobre las 
mejoras que se pueden hacer en esta institución educativa y reafirmaron que se debe 
anteponer el interés de la Máxima Casa de Estudios, por lo que resaltaron que seguirán 
trazando planes de trabajo en conjunto. 
 
Protestan por déficit de docentes en San Juan Nuevo Parangaricutiro 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/protestan-por-deficit-de-docentes-en-san-
juan-nuevo-parangaricutiro.htm 
Con el bloqueo de vialidades habitantes de San Juan Nuevo, Parangaricutiro exigen a la 
Secretaría de Educación en el Estado la asignación de maestros para las escuelas de la 
región. Los padres de familia manifestaron que desde hace varios meses no cuentan con 
los docentes suficientes y las autoridades educativas han hecho caso omiso a las peticiones 
por lo que determinaron bloquear 
 
Se compromete la SEE a resolver falta de maestros en Zinapécuaro  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-compromete-la-see-a-resolver-falta-de-
maestros-en-zinapecuaro/ 
Luego de la protesta de este martes en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) en 
demanda de docentes en escuelas del municipio de Zinapécuaro, hubo respuesta de la 
autoridad. De acuerdo con las madres de familia inconformes, tras la toma de oficinas de la 
sede educativa central en la avenida Siervo de la Nación, la instancia respondió con un 
compromiso. Ante esta manifestación y cierre de instalaciones, se les dijo que en el 
transcurso del mes les van a cubrir las vacantes que les faltan en diferentes planteles en la 
comunidad de Ucareo.   
 
Poder de Base busca concretar reunión con estado y federación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/poder-de-base-busca-concretar-reunion-con-
estado-y-federacion-9486680.html 
La fracción Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) busca concretar una reunión con las autoridades la próxima semana para plantear 
sus demandas como la contratación de egresados normalistas y regularización de maestros 
eventuales. El secretario general Benjamín Hernández Gutiérrez dijo que pretenden 
generar las condiciones para el encuentro con miras a resolver las problemáticas, lo cual 
posiblemente suceda la siguiente semana ante autoridades de los niveles estatal y federal. 
 
UMSNH traza alianzas con mujeres empresarias para impulsar a Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-traza-alianzas-con-mujeres-
empresarias-para-impulsar-a-michoacan/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), buscará generar 
acciones de gran impacto con las empresarias michoacanas, indicó la rectora de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al 
sostener una reunión con la asociación de Empresarias Michoacanas A.C (EMAC), que 
preside Isllali Belmonte Rosales. En un nutrido encuentro en donde la rectora escuchó cada 
uno de los planteamientos que hicieron mujeres dedicadas a diversos rubros como la 
investigación clínica farmacéutica, la educación, la abogacía, la construcción, el deporte, el 
tema de género y migrante, por mencionar algunos. 
 
Persiste toma en primaria de Tiripetío; acusan que SEE no atiende  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/persiste-toma-en-primaria-de-tiripetio-acusan-
que-see-no-atiende/ 
Han pasado aproximadamente cuatro meses y la solución al conflicto en la escuela primaria 
Primaria Fray Alonso de la Veracruz, en la tenencia de Tiripetío, no ha llegado. Por ello, 
desde hace algunos días los padres de familia iniciaron una toma del plantel en exigencia 
que la autoridad educativa voltee a verlos y resuelva el tema que, a decir de los 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/protestan-por-deficit-de-docentes-en-san-juan-nuevo-parangaricutiro.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/protestan-por-deficit-de-docentes-en-san-juan-nuevo-parangaricutiro.htm
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-compromete-la-see-a-resolver-falta-de-maestros-en-zinapecuaro/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-compromete-la-see-a-resolver-falta-de-maestros-en-zinapecuaro/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/poder-de-base-busca-concretar-reunion-con-estado-y-federacion-9486680.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/poder-de-base-busca-concretar-reunion-con-estado-y-federacion-9486680.html
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-traza-alianzas-con-mujeres-empresarias-para-impulsar-a-michoacan/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/umsnh-traza-alianzas-con-mujeres-empresarias-para-impulsar-a-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/persiste-toma-en-primaria-de-tiripetio-acusan-que-see-no-atiende/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/persiste-toma-en-primaria-de-tiripetio-acusan-que-see-no-atiende/


 
 
 
 

                                                19 de enero de 2023 

inconformes, se deriva de presunto mal uso del recurso. Mediante videos difundidos se deja 
de manifiesto esta determinación porque, entre otras cosas, la escuela no acepta apoyos 
para los niños, provenientes de partidos políticos para mejoras en la escuela que hacen 
falta desde hace tiempo.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Demanda la Unión Campesina mejor atención a dueños de coches extranjeros 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/demanda-la-union-campesina-mejor-
atencion-a-duenos-de-coches-extranjeros/ 
Integrantes de la Unión Campesina Democrática (UCD) se manifestaron en las 
inmediaciones del Palacio Municipal de Morelia, en demanda de una mejor atención para 
los propietarios de vehículos de importación en el proceso de regularización. Los 
inconformes se ubicaron sobre el arroyo vehicular de la calle Allende, entre las calles de 
Rayón y Galeana, donde efectuaron el corte a la circulación de automotores. Esto, en 
exigencia del cese de la “extorsión a poseedores de vehículos extranjeros”.  
 
Vuelve la venta de supuestos títulos universitarios por internet  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/vuelve-la-venta-de-supuestos-titulos-
universitarios-por-internet/ 
Regresaron los perfiles de Facebook que ofrecen venta de títulos universitarios!; este 2023 
ofrecen títulos de la Universidad Michoacán y de la Universidad Nacional Autónoma de 
México por entre 2 mil 500 hasta 10 mil pesos; todo depende de la licenciatura o 
ingeniería.  “Te realizó tu título universitario, mándame inbox o WhatsApp”, señala el perfil 
de Facebook de Blacky L., un hombre de aparentemente 30 años, que además de publicarlo 
en su perfil personal, también en diversos grupos de compra venta. Agencia Quadratín 
entabló una conversación con el supuesto vendedor, que se identificó como Salvador L., 
avecindado en el municipio de Los Reyes, pero que argumentó vivir en diversos puntos del 
país.   
 
Ejecutan al subdirector de la Policía Municipal de Marcos Castellanos 
https://www.contramuro.com/ejecutan-al-subdirector-de-la-policia-municipal-de-marcos-
castellanos/ 
Hermes Eloy Escobar, quien se desempeñaba como subdirector de la Policía Municipal de 
Marcos Castellanos, fue ejecutado a balazos la tarde de este miércoles afuera de la 
Presidencia Municipal. Las primeras investigaciones revelan que el mando policial fue 
atacado a tiros cuando se encontraba en un portal frente a la plaza principal, frente a la 
alcaldía, en plena zona Centro de San José de Gracia, cabecera municipal de Marcos 
Castellanos. 
 
SSP emite alerta por extorsiones vía WhatsApp 
https://www.atiempo.mx/justicia/ssp-emite-alerta-por-extorsiones-via-whatsapp/ 
Derivado de múltiples reportes sobre el hackeo o duplicación de cuentas de WhatsApp, 
para solicitar dinero a nombre del usuario, el personal de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), emite una alerta sobre estas extorsiones y brinda a la ciudadanía una serie de 
recomendaciones. La Policía Cibernética, de la SSP, detectó en la última semana varios 
casos en que la ciudadanía denunciaba ser víctimas de robo de identidad, mediante la 
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aplicación de mensajería instantánea, cuyo móvil de los responsables es el de registrar el 
número de una persona en un teléfono diferente, para así tener acceso a sus contactos y 
solicitar efectivo a su nombre. 
 
Localizan 2 cuerpos en la Uruapan-Zirimícuaro  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/localizan-2-cuerpos-en-la-uruapan-zirimicuaro/ 
Dos cuerpos enterrados de forma clandestina fueron localizados la tarde de este miércoles 
en un predio aledaño a la carretera libre Uruapan-Zirimícuaro. La Unidad Especializada en 
Escena del Crimen se trasladó a dicho predio, a escasos metros de una huerta de aguacate, 
en la que el pasado 17 de octubre se localizó otra fosa clandestina con doce cuerpos. Los 
trabajos de los peritos de la Fiscalía Regional de Uruapan, continúan llevándose a cabo en 
el sitio, pues se presume pudiera haber más personas enterradas en dicho predio. 
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